

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 82

Precios de suscripción: En Palma 0'80 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'25 pta.

AÑO XX

NUM. 891

Palma de Mallorca 21 Marzo de 1919

Toda la correspondencia de Redacción diríjase a **Vicente Torres** y la de Administración a **Agustín Rosc.**—No se devuelven originales publicados y no publicados.

El «Verga», y la Casa del Pueblo

Al amigo y maestro Juan Monserrat Parets

Te llamo maestro, no solamente porque te hayas hecho acreedor a ello por la lección oportuna y merecida que has sabido darme, y que yo agradezco, en la carta abierta que me dirijistes en el número pasado y que, por cierto, ha hecho el efecto de una cantárida a los detractores de la Casa del Pueblo y del «Verga», sino porque, además, hay tanto que aprender en ti, que en las aulas de tu cátedra mental podrían tomar lección no ya obreros incultos como yo, sino muchos señecas con títulos académicos que, cuando se les aprieta un poco, ni siquiera leer saben, sobretodo cuando han de leer en el vasto libro de la moral y de las concepciones obreras.

Y perdona si al rendirte este pequeño tributo de justicia y de admiración personal he podido, sin querer, ofender tu modestia.

Me dices en tu carta, y me pides que lo rectifique, que hice muy mal al decir en el Ayuntamiento que si me constara que don Juan March era un contrabandista de subsistencias no volvería a poner los pies en la Casa del Pueblo que dicho señor ha regalado a los obreros. A este juicio tuyo acompaño tantísimas razones, aduces tantos y tan incontrovertibles argumentos, expones hechos de tanto peso, planteas la cuestión con tanta claridad y contundencia que no solo me has convencido de mi error y lo rectifico, sino que, echándole los calzones encima a la opinión, como tu dices, se me llame o no vendido al «Verga» y haciéndome tres pitos de la impopularidad que mis palabras puedan acarrear, declaro sin ambages que sería una tontería grande y una ingratitude inmerecida a D. Juan March si la clase obrera, aunque le constara que este es contrabandista y acaparador de subsistencias (acusación que se le hace y que nadie ha podido concretar apesar de haber ofrecido públicamente 100.000 pesetas a quien se lo probara) le rechazara la Casa del Pueblo que él ha donado.

Porque lo que tu dices, amigo Monserrat, en tu magistral carta no tiene vuelta de hoja: Todos los capitalistas, en una u otra forma, son contrabandistas y defraudadores, todos roban lo que pueden al público y al obrero;

porque el capital no es más que eso; un robo, una acumulación de trabajo no pagado. La clase obrera debe, pues, conservar y tener muy celosa la Casa del Pueblo y desde ella combatir por igual a todos sus enemigos sociales, que lo son todos los explotadores, todos los capitalistas, todos los Vergas habidos y por haber. Porque la batalla social es ésta; lucha de clases, lucha entre capital y trabajo, lucha entre explotadores y explotados. Desglosar a D. Juan March de esta lucha, separarlo de las acometidas obreras por razones de agradecimiento ante un donativo de 100.000 pesetas, equivaldría a estar vendidos a él por esa cantidad, a tenerle hipotecada nuestra independencia y nuestra libertad de acción. Pero si no es lógico ni digno que en nuestras luchas contra la burguesía desglosemos a March para liberarle de nuestros embates en pago del donativo que ha hecho, tampoco sería digno ni justo que hiciéramos el desglose para combatirlo aisladamente, como caso especial, que es lo que pretenden sus detractores.

A March como capitalista hay que combatirlo como a todos los capitalistas, pero sin perder de vista lo siguiente: Que a March se le combate porque nos ha dado la Casa del Pueblo y a la clase obrera se la llama vendida a March porque se la ha aceptado. Las campañas contra March van, pues, al mismo tiempo que contra él contra la Casa del Pueblo, contra la organización obrera. Y planteada la lucha en estos términos por los reaccionarios y por la misma burguesía hay que aceptar la batalla no como dirigida a March, sino como dirigida contra la organización de los trabajadores.

A March se le ha tomado por cabeza de turco de todo, erigiéndole en Dios de todos los males que ocurren en Mallorca. Pero los obreros podemos decir muy alto y fuerte que de entre todos los dioses mallorquines del bien ninguno ha venido en nuestro auxilio colectivo, ninguno ha hecho el milagro de regalarnos 100.000 pesetas para una casa social. ¡Solo el Dios «Verga» ha tenido esa ocurrencia! Si en vez de esto se le ocurre hacerse socio del *Fomento del Civismo* y proteger a «La Vanguardia Balear» me temo que

el abogado asalariado de los caseros lo fuese hoy voluntario y gratuito del «Verga», presentándolo como un cívico consumado y un ciudadano modelo. No sería el primer caso.

Pero tu crees posible, amigo Monserrat, que un Dios como «Verga», que personifica toda la maldad y todos los negocios que se hacen en Mallorca le visiten, le adoren y le mendiguen prebendas y dinero los católicos, apostólicos y romanos? Pues pasmate y escucha. «Verga» es socio protector del Círculo de Obreros Católicos, a «Verga» se le pidió protección para el Patronato Obrero y dió 1.000 pesetas, otras 1.000 a la Iglesia de Montesión, otras 1.000 a la de San Magín, otras 1.000 a la de la Bonanova, otras 1.000 a la de Capdepera, otras 1.000 para el centenario de la Merced, 500 para la Iglesia de los Hostalets, otras 500 a la de San Miguel y una infinidad de donativos más a los conventos de monjas y frailes. ¿Estarán vendidas a «Verga» también estas cristianas gentes? ¿Lo estará el Barón de Pinopar que se dejó pagar los gastos de su elección por el contrabandista «Verga» y sin temor a manchar su sangre aristocrática recorría el distrito dentro su automóvil? Yo no lo se.

Lo que si se es que D. Juan March dió la Casa del Pueblo a los obreros organizados sin condición ni compromiso alguno y sin que nadie le hubiese implorado nada; lo que si se es que en cerca de un año que paga el alquiler de la casa todavía no ha venido a verla ni nos ha pedido favor de ninguna clase; lo que si se es que desde este periódico se han combatido a todos los acaparadores y contrabandistas; lo que si se es que a raíz del saqueo del 18 el público señalaba a March como el dueño de unos cajones que se decía contenían contrabando de judías y yo pedí al Ayuntamiento que abriera una información para castigar al contrabandista D. Juan March y no fui escuchado; lo que si se, en fin, es que ni la clase trabajadora está vendida a March ni este ha intentado nunca utilizarla como instrumento de sus negocios.

Pero se más: Se que a «Verga» le odian los mauristas porque él descaujó todo su feudo político en Mallorca; se que le odian

los nobles porque sus riquezas van a parar en sus manos; se que le odian los comerciantes porque a todos les vence en el negocio; se que le odian los capitalistas porque a todos los ha nivelado; se que le odian los curas porque regala casas del pueblo y no se rinde incondicional a la Iglesia..... Y como se todo esto y se tambien que toda esta gente en su impotencia y cobardía se había imaginado utilizar a los trabajadores como instrumento inconsciente de sus odios y venganzas contra March, presentándolo al pueblo como una divinidad inspiradora y causante de todas sus miserias, y como no han podido engañarles porque esa divinidad maleante ha resultado ser más protectora de los miserables que las demás divinidades de la burguesía, entregándoles un especie de cuartel *bolcheviki* que ha de servir de templo de su organización y de arma poderosa de combate contra todos sus explotadores, como se todo esto no me extraña que en sus ataques al «Verga» destilen también su veneno contra los que en vez de prestarse a hacerles el juego estamos agradecidos a su mortal enemigo que es, hasta hoy, de entre todos los capitalistas de Mallorca el mayor protector y auxiliar de las reivindicaciones proletarias. Y si no, que venga otro capitalista más generoso y nos regale otras 100.000 pesetas.

Mientras esto no ocurra podrán pintarnos al «Verga» como un Dios todo lo malo que se quiera, pero para los obreros, para la *chusma encanallada* será el único capitalista que nos ha dado un cañón del 42 para combatirle a él y a todos los demás dioses del capital.

Y esto, amigo Monserrat, si no justifica que dejemos de combatir al «Verga» como capitalista es, en mi concepto, lo suficiente para que le estemos eternamente reconocidos. Lo contrario sería hacernos indignos de la protección de nadie.

Tuyo y del Socialismo.

Lorenzo Bisbal

Mayor tamaño de "El Obrero Balear,"

El próximo día 1.º de Abril aparecerá de mayor tamaño este periódico. Nos ha obligado a ello, por una parte, el gran número de colaboradores nuevos, cuyo original muy apesara nuestro tenemos que retirar muchas semanas por falta de espacio, y por otra, y este es el principal motivo de la modificación, la gran intensidad y desarrollo que va adquiriendo el movimiento obrero lo mismo local, nacional, que internacionalmente.

Nuestro objeto es poder atender con mayor amplitud y desahogo a las exigencias de este movimiento y en las presentes circunstancias de agitación y revolución proletaria nos proponemos dedicar una sección para tratar las cuestiones internacionales, otra para las nacionales y otra para las locales, pues entendemos que en el presente período de profunda transformación social, en la que el valor trabajo va a ser muy pronto el único

que preponde y domine en el mundo, el proletariado mallorquín debe nutrirse del nuevo y vivificador ambiente y hallarse siempre en contacto espiritual con los explotados de las demás partes.

A esto obedece nuestro propósito de aumentar el tamaño de nuestro veterano periódico, que creemos lo verán con gusto nuestros abonados y los trabajadores todos de la isla, prestándonos su apoyo para que el semanario no sufra quebrantos económicos con motivo de la modificación pues que ella también implicará un pequeño aumento en los precios de suscripción, aunque transitorio nada más.

Por consiguiente, desde el día 1.º de Abril próximo los precios de suscripción serán los siguientes:

Número suelto, 10 céntimos. — En Palma, 0'35 ptas. al mes. — Fuera de la capital, 1'10 ptas. trimestre. — Extranjero, 6'00 ptas. al año.

Estos precios solo regirán hasta que la baja del papel, que se espera pronto, permita la publicación del periódico a los precios antiguos.

El sacrificio que imponemos a nuestros suscriptores es, pues, solamente temporal y a cambio de ofrecerles más texto y papel y, sobre todo, de llenar una necesidad obrera inaplazable.

La huelga de los cortadores en piel
y la de los zapateros mecánicos

Otra vez el fenómeno Estrañy

Hay que vencerle a toda
costa, trabajadores : : :

En el número pasado ya dimos cuenta de los motivos que indujeron a la Sociedad «La Armonía» de cortadores en piel a plantear la huelga de dicho personal en las fábricas de los señores Salas y Estrañy. Estos señores, al ver que los otros fabricantes, más justos y humanos que ellos aceptaban en casi su totalidad las peticiones de sus obreros, se desglosaron de la Sociedad patronal para tratar separadamente el asunto con sus obreros. A tal efecto tenían urdido un plan por el que concedían por una parte lo que habían otorgado los otros patronos y por la otra se lo iban a mermar enviándolos a trabajar a domicilio. Los obreros vieron el lazo que se les preparaba y cuidaron de no caer en él, planteando la huelga.

Declarados en huelga los cortadores, todo el personal mecánico de dichas fábricas viendo en paro a sus compañeros se indignó contra el patrono y, deseoso de solidarizarse con ellos y hacer también una petición que les permitiera vivir más humanamente y más libres (no hay en el mundo nada comparable en explotación y esclavitud obrera como la fábrica del Sr. Estrañy), decidió asociarse acudiendo hombres, mujeres y niños, todo el personal, en una palabra, a la Casa del Pueblo.

Enfurecido el lobo capitalista al ver que

sus ovejas, hasta ayer mansas y sumisas y dispuestas siempre a dejarse devorar sin lanzar un quejido, iban a la Casa del Pueblo a prepararse para la defensa común, en el interior de la fábrica plantó una pizarra en la que anunciaba que dentro de ocho días quedaba despedido todo el personal. El fin que con esto se perseguía era amilanar a los obreros y obreras para que depusieran su actitud, para que no se asociaran, para que no se defendieran de su enemigo y dóciles y humillados continuaran siendo el pasto breguil del carnicero lobo.

Pero como el horno ya no está para bollos y las actitudes zaristas ya no las toleran ni en Rusia, tampoco el personal de Estrañy y Salas (este es un monigote del otro) les toleraron su soberbia disposición y aceptaronles el reto, planteándoles una batalla con todas las de la ley, pues en vez de esperar los ocho días el lunes ya no entraron al trabajo y apedrearon la fábrica y el domicilio del Sr. Estrañy, rompiéndole todos los cristales y viniendo a un triz romperle la crisma también a él. Al señor Estrañy le salió, pues, el tiro por la culata, amén del susto monumental que le han producido.

Sabemos que en el asunto ha tomado cartas la Casa del Pueblo, solidarizándose con tan simpática huelga todas las Sociedades Obreras y, si el conflicto no queda arreglado hoy, jueves, en Palma se verá lo que no se ha visto nunca: una paralización completa del trabajo hasta haber aplastado la soberbia al fenómeno de todos los fenómenos patronales Sr. Estrañy.

¡Trabajadores de todos los oficios, de todas las artes, de todas las profesiones! Hay que vencer a toda costa al Sr. Estrañy, hay que sacar de una explotación inhumana a una infinidad de hombres, mujeres y niños hermanos vuestros que por un mendrugo de pan consumen su vida en una inmunda mazmorra capitalista. A la orden de paro general que nadie trabaje, todo el mundo a la Casa del Pueblo. Ya que no hay defensa ni vida para los que trabajan que nadie trabaje en la ciudad, que se quede sin movimiento, sin luz, sin vida también.

¡Solidaridad, trabajadores! ¡Solidaridad con los obreros y obreras del incorregible patrono Estrañy!

O perecemos todos, o todos nos salvamos. Este ha sido el lema de los obreros catalanes frente al conflicto de la Canadiense, ganando totalmente la victoria; éste ha de ser también el nuestro frente al asunto Estrañy.

UN ÁMONOS

II

En mi artículo anterior sobre este mismo tema dejé pendiente el asunto principal del mismo: se trata de las divergencias y desavenencias habidas entre las dos grandes organizaciones obreras de España: la Unión General de Trabajadores y la Confederación Nacional del Trabajo.

En nuestro anterior artículo ya hacíamos notar los innumerables perjuicios que para la causa del proletariado representan las

rencillas que surgen en el seno de la organización obrera. En el caso concreto de la Unión y la Confederación los perjuicios son bien patentes y saltan a la vista. El acuerdo que entrambas organizaciones tomaron de ir unidas a la huelga general de Agosto de 1917 lo rompió la Confederación por un motivo futil y baladí en grado sumo. Fué un simple error del Secretario del comité nacional de la Unión General de Trabajadores que en vez de mandar la circular en que se hacía patente a las organizaciones obreras la necesidad de ingresar en la Unión a los Sindicatos independientes, lo mandó también a los que integran la Confederación.

Este sencillo error lo interpretaron malamente los compañeros de la Confederación y ello es muy lamentable por cuanto fué causa de que rompieran el pacto que con la Unión se había establecido, pacto que de subsistir es indudable que hubiera beneficiado en gran manera a toda la clase obrera que hubiera podido en todo momento hacer valer sus derechos apoyados por la fuerza que la Solidaridad de todos los trabajadores les hubiera reportado.

Y a propósito de este asunto debemos señalar la circunstancia de que siempre que alguna vez de concordia háse oído ha surgido de las filas de la Unión General de Trabajadores, y buena prueba de ello es que ahora mismo en la última reunión celebrada por el pleno del comité Nacional de la Unión se ha aprobado una proposición encaminada a lograr la fusión de los dos organismos obreros. Otro dato hay que demuestra los buenos propósitos que animan a la Unión y al Partido Socialista sobre este asunto, es que las mayores protestas que en Madrid han surgido contra el infuero atropello inferido a los obreros barceloneses han partido del órgano diario del Partido Obrero: «El Socialista».

No queremos hablar más de este asunto, lo que si queremos hacer constar es la satisfacción con que veríamos la aproximación y finalmente la fusión en uno sólo de los dos grandes organismos obreros españoles para que echadas ya al olvido todas las pasadas disquisiciones se abrazaran en un estrecho y fraternal abrazo todos los obreros españoles para que así juntos y solidarizados como corresponde a los que tienen un ideal común y aunando voluntades en lo que a la táctica a seguir se refiere marcharán unidos a la consecución de un ideal tan humano como es la implantación del bolchevismo en el mundo entero. ¡Viva la Solidaridad universal!

Alberto J. Pérez

Barcelona marzo 1919.

Marcelo Pajares

Comisiones - Representaciones

Vigo (España)

Las solicita del comercio y de la Industria en general.

Se dan referencias

¡Basta ya de dormir, despertad!

En mi criterio juzgo que los más de los hombres no se han dado cuenta de que estamos ya en el siglo XX; quitemos pues el opaco prisma que impide la visibilidad óptica de nuestros órganos visuales. Acaso direis: ¿Cuál es ese prisma? Pues ese prisma obstaculizador es evidentemente el analfabetismo, la insipiente, la imbecilidad, etc., que aun abunda en los individuos de la sociedad humana. ¿Cuál es su veneno, como lo destruiremos? Muy sencillo; pues el estudio y la meditación son los poderes que disminuirán el grueso del prisma hasta hacerse transparente y cual obscura nube que el sol disipa pasando a través sus centellantes rayos, pasaremos también del estado estólido en que nos hallamos a un más alto grado de cultura y civilización, y entonces veremos obviamente las causas que nos oprimen y los innumerables males de que somos objeto.

Así, padres de familia, no permitais mientras se pueda que vuestros hijos sean intrusos, dadles instrucción, pues esta es la madre de la prudencia, de la ciencia y de la omnimoda enciclopedia. ¡Jóvenes! Os ruego: en vez de pasar el tiempo en lugares que no os interesa estaos en vuestros hogares meditando y estudian lo aquello que os pueda ser útil y cuidad esmeradamente del porvenir de vuestros hijos, y así sabrán cuando menos los conceptos nocionales de ciencia y arte, haciéndose respetar sus derechos innatos que la hermosa naturaleza nos dá y los intrusos nos los usurpan.

Laméntome que haya hombres que carezcan del conocimiento del credo socialista, porque estoy seguro que si lo conociesen, socialistas y nada más que socialistas serían; pero creo que a pesar de las contrariedades citadas subiremos progresivamente hasta llegar a la cumbre del Guarisançar, es decir, hasta el apogeo del poder universal.

B. Horrach

Zapatería «La Argentina»

DE

Francisco Puigserver

Jaime II, 62

Para D. Jaime Vicens

Hemos leído en el «Seglar Católico» vuestro discurso y hemos sacado en consecuencia que usted es un verdadero fraile; si se tratase de otro que no fuera usted de otra manera le contestaríamos, dándole las explicaciones necesarias a fin de que se convenciera de que en el taller metalúrgico del ferrocarril no falta organización; muy al contrario, en separando a 12 traidores (cuyo ambición no es otra que hacer servir de pedestal a sus compañeros de trabajo para ellos ponerse lo más elevados posible) todos los demás metalúrgicos ferroviarios no tan solo están organizados, sino que se aprecian mutuamente y se ayudan como hermanos.

Pero usted, mi querido señor, usted lo sabe mejor que yo, está mejor enterado aun, lo que

tiene hoy, es que usted se ve impotente, apesar de su verborrea insulsa de volver al Patronato a los *descarriados*, a aquellos que cansados de estar bajo el yugo directo o indirecto de sus patronos van desertando poco a poco del Patronato.

Pero no vale la pena de darle a usted explicaciones porque a un hombre (en diminutiva se entiende) que fué expulsado del Partido socialista por considerarlo traidor, a un hombrezuelo que predicó todo lo contrario de lo que en la actualidad predica no tiene peso de hombre ni hay que hacerle caso y si el Patronato no cuenta con elementos más sinceros y de más peso que usted, ya está bien arreglado.

Claramente se ve que si hago uso en este momento de la pluma (herramienta que no se manejar, pues soy perito mas que en el manejo de lima y martillos) no es para darle a usted explicaciones sino al público que no conociéndos podría juzgar equivocadamente y esto es lo que queremos evitar.

No es posible tildar de fracaso la vuelta al trabajo de los huelguistas metalúrgicos ferroviarios, porque como se hizo público resolvieron concederle al Sr. Director del ferrocarril un amplio voto de confianza, voto que fué concedido ante la honorable Junta de Reformas Sociales y que la Comisión de huelga se esforzó en hacer comprender a los compañeros lo lo conveniente que era el aceptar tal solución ya que el Director se habla conducido con ellos como un perfecto caballero.

Los obreros volvieron al trabajo llenos de confianza, pero reservándose el derecho de volver a la huelga si no resultare favorable la contestación. Con la sensatez con que obraron los obreros en el transcurso del movimiento se ganaron las simpatías de las autoridades y de sus mismos jefes, en fin de todos, menos de de aquellos compañeros que traicionaron indignamente el movimiento.

¡Sois unos verdaderos lacayos, unicamente os falta la librea!

El buen señor nos trata de incultos, de equivocados, en fin, de todo lo malo habido y por haber, calumnia infamemente a los obreros del taller, pero aguarde un poco, pobre hombre, y mida la diferencia que va de usted a ellos, que son buenos, sencillos y leales y usted es un ente solapado y traidor en toda la extensión de la palabra, hasta el punto de hacerse odiar por todos.

Según él, únicamente los obreros católicos son los únicos que tienen ideas elevadas....

No discutiré ideas religiosas porque esta no es la ocasión, me limitaré a contestar al insulto dirigido contra los obreros del taller del ferrocarril, a tratar de los asuntos que atañen a estos obreros y a darle un mentis a esta víbora con facha de hombre que intenta envenenar la victoria de los metalúrgicos ferroviarios y por cierto no han de faltarme razones.

Por de pronto el taller del ferrocarril es el que se ha puesto a la vanguardia en Mallorca en cuanto al horario. ¡Hemos alcanzado las 8 horas! y creo que nadie se atreverá a afirmar que sea por el carácter del Patronato ya que siempre esta entidad ha esperado el generoso esfuerzo de las demás colectividades obreras para formular sus peticiones.... que no son peticiones lo que presentan, sino una especie de memorial implorando, no la petición digna y respetuosa pero enérgica, como de hombres que van a pedir lo que es suyo, no; es una súplica baja y lacayuna que presentan temblorosas y con servil sonrisita estereotipada en el rostro.

Pero nosotros los que a costillas de vuestro,

compañeros de trabajo intentais ponerlos bien van de capa caída, hasta el punto de que ya ha habido entre vosotros quien os ha conocido las intenciones y vuelve otra vez a abrazar la causa de sus hermanos de la Federación comprendiendo su error, y este es el compañero Andrés Ferrá, al cual devolvemos nuestro aprecio y le borramos de la lista de los traidores. ¡Que cunda el ejemplo! ¡Todos a la Federación! ¡Adelante los que quedan! ¡Compañeros! Discúlpalos a ser posible a los que por sencillez se dejan llevar de las mogigaterías de estos infames; no les odiamos, procuremos convencerlos del error en que están pues en nuestro pecho no debe haber el odio, únicamente el amor es el que ha de imperar en nosotros.

Un ferroviario

Vida obrera

Lloseta

Los obreros constructores de calzado de Lloseta están de enhorabuena, pues en la petición que presentaron a sus patronos sobre aumento de salario y disminución de una hora de trabajo, por ser justa y razonable, consiguieron un éxito completo: han alcanzado un real más por par, y la jornada de diez horas a todos los obreros que se dedican a la industria del calzado.

Hay que advertir que la Sociedad de obreros zapateros de Lloseta, que se denomina «La Igualdad», solo lleva unos pocos meses de constituida y por lo tanto no se podía esperar más; seguramente de seguir bien unidos dichos obreros pronto conseguirán otras mejoras.

Llenos de un fraternal entusiasmo los obreros organizados del pueblo de Lloseta saludan cordialmente a todos los obreros organizados y desean relación íntima con todas las sociedades obreras que franca y lealmente luchan contra el capital.—Por «La Igualdad» de Lloseta.—El Secretario, Andrés Pol.

Esporlas

Los obreros albañiles de este pueblo han venido a un arreglo con sus patronos en la demanda que tenían presentada, habiendo conseguido 0'50 ptas. de aumento en los jornales y 0'75 cuando tengan que salir a trabajar a más de seis kilómetros del pueblo, como también cobrar cada semana en vez de hacerlo por quincenas como se venía haciendo. Para el domingo se celebrará un mitin en dicho pueblo.

Palma

Juventud Socialista Palmesana

Se convoca a todos los afiliados a la junta general extraordinaria, que se celebrará el día 22 de Marzo a las 8 y media de la noche, para tratar los siguientes asuntos:

- 1.º Lectura de acta y cuentas.
- 2.º Nombramiento de Presidente.
- 3.º Asuntos generales.—El Comité.

La Emancipación

El día 23 del corriente, a las diez y media de su mañana, celebrará reunión general ordinaria, la sociedad de Oficios Varios, en el local social (Casa del Pueblo) Ballester, 32; para tratar asuntos de suma importancia.

Se necesita la asistencia de todos los afiliados dada la importancia de los asuntos a tratar. Se suplica puntualidad.—El Secretario, Antonio Bauzá.

Triunfo total del proletariado catalán

Con un triunfo completo, colosal, para los obreros ha terminado el conflicto de electricidad y gas de Barcelona. La compañía y el Gobierno han tenido que sucumbir ante la

organización y solidaridad del proletariado catalán. He aquí lo alcanzado por los huelguistas:

Readmisión de todo el personal huelguista.—Aumento de los sueldos en una escala del 60 al 10 por ciento en relación a los haberes que percibían desde 100 a 500 pesetas mensuales.—Jornada de 8 horas.—Pago a los huelguistas de los daños y perjuicios durante la huelga.—Pago del jornal íntegro en caso de accidentes del trabajo.—Libertad de todos los presos y obreros movilizados y compromiso de la Compañía de no ejercer represalias.

No conocemos en España otro triunfo obrero de mayor importancia y al reconocerlo así enviamos al proletariado catalán nuestra más sincera felicitación.

Un buen rasgo de la Compañía Isleña

Por la Compañía Isleña Marítima se ha concedido a todo el personal del Muelle afecto a ella la jornada de 8 horas y el aumento de una peseta en todos los jornales, debiendo manifestar que hace unos dos meses había subido ya dichos jornales en otra peseta.

Este rasgo espontáneo de la Isleña Marítima en favor de sus obreros merece nuestro aplauso y convendría fuese imitado por otras compañías y patronos, sobre todo por la Compañía de Tranvías que paga unos salarios irrisorios.

V Congreso de las Juventudes Socialistas de España

El día 29 y siguientes del corriente mes se celebrará en la Casa del Pueblo de Madrid el V Congreso de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas de España, debiendo los delegados que a él concurran estar en la corte el mismo día 29, en que se celebrará la sesión preparatoria.

Dicho Congreso promete ser interesante a juzgar por la buena organización que hoy tienen los jóvenes socialistas y por los asuntos que han de tratarse en la siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Trabajos preparatorios.—2.º Aprobación de credenciales.—3.º Examen de la gestión del Comité nacional y de las cuentas.—4.º Reformas a los estatutos.—5.º ¿Disolución de la Federación?—6.º Renovación y El Socialista.—7.º Propositiones generales, propaganda, asuntos de carácter nacional e internacional.—8.º Asuntos de carácter urgente.—9.º Lugar de residencia del Comité nacional y elección de cargos.—10. Clausura del Congreso.

De Lluchmayor

Cooperativismo

En la reunión ordinaria celebrada el día 1.º del actual por el Comité de la Cooperativa «La Nueva Vida», el encargado de la contabilidad dió cuenta de las operaciones de mayor importancia realizadas en el próximo pasado mes de Febrero, siendo éstas las que a continuación se expresan:

CAJA:

Existencia en 31 Enero último.	2.955'09
Ingresos durante el mes	13.820'39
	16.775'39
Pagos realizados durante el mes	13.811'48
Existencia	2.963'91

MERCADERIAS:

Importe de las compras y existencia anterior en 31 de Enero	15.935'67
---	-----------

Compras realizadas durante el mes	10.737'90
Importan hoy las compras	26.672'97
Importe de las ventas en 31 de Enero	6.458'55
Ventas realizadas durante el mes	8.196'85
Importan hoy las ventas	14.655'40

DEPOSITOS:

Importe de nuestros depósitos en las diferentes casas de crédito, en 31 Ene o último.	11.639'45
Depósitos realizados durante el mes	5.500'00
Importan hoy	17.139'45

EFFECTOS A PAGAR:

Importe de los depósitos en nuestra Caja en 31 de Enero.	11.557'28
Depósitos realizados durante el mes	3.200'00
	14.757'28
Depósitos devueltos durante el mes	200'00
Importan hoy	14.557'28

CASA DEL PUEBLO:

Acciones desembolsadas hasta 31 Enero	1.059'65
Acciones desembolsadas durante el mes	1.100'00
	2.159'65
Acciones devueltas durante el mes	15'20
Importan hoy	2.144'45

CAJA DE AHORROS:

Saldo acreedor en 31 de Enero.	1.543'01
Imposiciones durante el mes	927'05
	2.470'06
Reintegros id. id.	28'03
Importa hoy	2.190'03

El Comité se mostró satisfecho al ver el resultado de las precedentes operaciones, especialmente en las ventas, que presentan un aumento de importancia comparadas con las del mes anterior, y es de esperar que éstas irán aumentando más y más hasta el máximo, y así en no lejano día podrá hacerse también el máximo de reformas en nuestra Cooperativa, que mucha falta le hacen para limitar en lo posible la explotación del obrero lluchmayorense.

* * *

La Juventud Socialista de esta localidad acordó por unanimidad, felicitar al compañero Lorenzo Bisbal por su actuación en el Municipio y la elogiada campaña que en pro de la revolución rusa sostiene EL OBRERO BALEAR, del que es Director, acordando al mismo tiempo insertarlo en las columnas del expresado semanario para general conocimiento.

Corresponsal

Mitin suspendido

Habiendo las Sociedades Obreras acordado en Asamblea, el domingo último, celebrar un mitin en el Teatro Balear el próximo día 23 del corriente, para contrarrestar la semilla calumniosa esparcida por ciertos elementos de que la clase obrera organizada estaba vendida a D. Juan March por 100.000 pesetas, y habiendo surgido el movimiento de Salas y Estrafny que ofrece traer graves complicaciones, la comisión organizadora ha acordado suspender aquel acto para celebrarlo, en todo caso, otro día.

Exceso de original

Para números sucesivos hemos tenido que retirar gran abundancia de original.

Imp. Roca, Ferrer y C.^ª—Socorro, 92